

## 令和5年度 臨時三島市公民館運営審議会会議録

### 1 開催日時

令和6年2月29日（木）午前10時～11時

### 2 開催場所

中郷公民館 多目的ホール

### 3 出席者氏名

#### （1）運営審議会委員

石井委員（会長）、内藤秀一委員（副会長）、遠藤委員、津田委員、鈴木委員、杉岡委員、内藤敏委員、長谷川委員、大澤委員、入野委員

#### （2）事務局

小塚教育長、鈴木教育推進部長、若林生涯学習課長、星谷生涯学習課生涯学習係長  
鈴木教育推進部主任、池田中郷公民館長、三枝北上公民館長、岩田錦田公民館長、  
細井坂公民館長、宮本主幹、青木主任、河村副主任、遠藤副主任、松本副主任

### 4 会議の公開・非公開

公開

### 5 傍聴人

0人

### 6 審議会の内容

#### （1）委嘱状交付

#### （2）教育長挨拶

#### （3）委員・職員紹介

#### （4）会長・副会長選出・会長・副会長挨拶

立候補者・推薦なし

事務局一任により、事務局案として石井委員を会長、内藤秀一委員を副会長に提案し、承認された。

#### （5）議事（報告事項）

北上公民館日曜開館の試行について

【生涯学習課長から北上公民館日曜開館を試行することになった経過を説明】

(6) その他

事務局・委員 特になし

議事（報告）における質疑応答

事務局	<p>[北上公民館日曜開館の試行について]</p> <p>令和6年4月から北上公民館の日曜日を試行的に開館することになった。この背景としては公民館の利用者が高齢化してきており、後継者が不足しているという問題が起きている。後継者となりうる平日仕事をしている勤労世代が地域の公民館をより利用しやすくするため、利用者の比較的多い北上公民館を試行で日曜日に開館してみて、需要調査を行うこととなった。</p>
委員	<p>日曜開館の趣旨というか、単純に日曜日はお休みの人が多いから利用が見込めるのではないかと、ということであるかと思うが、職員が対応するとなると難しいと思われる。他の公民館での実施はいかなものか。</p>
委員	<p>中郷公民館は日曜日開館しているが、他の曜日と比較して利用はどのようになっているか。</p>
事務局	<p>中郷公民館の令和5年度は2月時点で全曜日全体では34.6%の利用率であり、それに対して日曜日は41.8%、月曜日11.7%、火曜日40.2%、水曜日33%、木曜日39.2%、金曜日28.9%土曜日29%、と日曜日は他の曜日にくらべ利用率が高い状況となっている。</p>
委員	<p>10年くらい前に日曜日の中郷を使用したことがあるが、その時「なかざと号」が運休していた。きたうえ号は日曜日も北上公民館に来るのか。</p>
事務局	<p>日曜日もきたうえ号は北上公民館に来ている。</p>
事務局	<p>今は日曜日も定刻になかざと号が中郷公民館に来ている。</p>
委員	<p>試行ということについて、なぜ試行という位置づけで行うのか。</p>

事務局	<p>本格実施の前に試行することにより想定できない問題点や課題を抽出し、解決しながら市民が使いやすいように実施する、ということで試行としてやらせていただきたいと考えている。</p>
委員	<p>三島市立公民館条例施行規則で休館日が規定されて日曜休館が北上、錦田、坂は規定されているが、数年間に及んで「試行」することになると規則に反することにならないか。その規則違反にならないような別の市の規程はあるのか。</p>
事務局	<p>本格に実施することであれば規則改正が必要となる。試行が数年間に及ぶ理由として、日曜開館の需要調査を行うに際して、利用団体が第○曜日に活動するなど年次計画を立てて利用している団体が多く、急に変更することは難しいと考えられる。それらの団体が曜日を変えるなど反映するのが1年では難しいと考えており、数年は必要と考えており、数年試行とさせていただいた。試行を担保する根拠としては、三島市立公民館条例施行規則第3条の「教育委員会が特に必要と定めるときは」と規定している部分で試行を実施できると考えている。</p>
事務局	<p>いつまでも教育委員会の特例を用いることはできないので、試行する中で、どのように本格実施していくのか指標を定めて検討していき、途中経過を委員の皆様にお示ししながら御教示をいただきたいと考えている。</p>
委員	<p>施行状況を次の会議で報告してもらい、公民館運営審議会で注視して行きたい。</p>
委員	<p>令和4年度の利用状況の人数をみると、中郷と錦田は同じくらいの利用人数で、北上は3万を超えていて一番多い。今回日曜開館を北上公民館で試行する、ということになったのは要望が北上からあったからか。</p>
事務局	<p>利用頻度が高い公民館ということで北上公民館の日曜開館を試行することにした。</p>
委員	<p>北上公民館の試行が順調であれば、北上の次は錦田となるのか、それとも試行の結果とは別にゼロベースで考えていくのか、今後のことはどのように考えているのか。</p>

事務局	繰り返しとなって恐縮だが、まずは試行してみて、その中で出た課題点をこの審議会で議論をしながら改めて方向性を考えていきたいと考えている。
-----	---